
Sportgemeinschaft Letter von 1905 e.V.  
 bewegt sich … und dich!  
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Protokoll der Vorstandssitzung am Dienstag, den 22. September 2015 
 
 
Anwesende: Klaus Günther, Gisela Meßmann, Tanja Nikolaizik, Ulrich Panther, 

Dirk Platta, Britta Scherbanowitz,  Jessika Zimmermann, Dr. 
Matthias Stehr, Oliver Boinowitz, Karl-Heinz Brombach, Aloys 
Möller, Monika Jones, Fritz Brandt 

 
Anwesende Gäste: Christian Holzbrecher, Britta Klaus  
 
Entschuldigt fehlten: Holger Bockelmann, Hubertus Gärtner, Silvia Seibt, Volker 

Wilhelms, Thomas Wollenweber 
 
Tagesordnung: 

1. Eröffnung und Begrüßung 
2. Genehmigung der Tagesordnung 
3. Feststellung, dass das Protokoll der Sitzung vom 23.06.2015 genehmigt ist 
4. Bericht des Vorstandes 
5. Tag des Sports 2016 
6. Web-Seite 
7. Image-Video 
8. FSJ´ler 
9. Vereinsjubiläum 2016  111 Jahre SG Letter 05 / geplante Aktivitäten 
10. Termine und Berichte der Abteilungen 
11. Sonstiges 

 
 
TOP 1   Eröffnung und Begrüßung 
Der Vorsitzende Klaus Günther eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr und begrüßt die 
Vorstandsmitglieder und Gäste. 
 
 
TOP 2   Genehmigung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
 
 
TOP 3   Feststellung, dass das Protokoll der Sitzung vom 23.06.2015 genehmigt ist 
Das Protokoll der Vorstandssitzung vom 23.06.2015 wurde einstimmig genehmigt, da 
kein Vorstandsmitglied innerhalb einer Woche nach dem Versand gegen das Protokoll 
Einspruch erhoben hat. 
 
 
TOP 4   Bericht des Vorstandes 

a.) der Vorsitzende Klaus Günther spricht seinen Dank an alle Teilnehmer des 
Schützenumzuges aus. Die Schützengesellschaft war sehr erfreut über die rege 
Teilnahme der SG Letter 05 an der Veranstaltung. Er dankt Britta Scherbanowitz 
und Dirk Platta für die gute Organisation und Durchführung der 



 

Übungsleiterdankesveranstaltung. Es wird um Anregungen der Abteilungen 
gebeten, wie diese zukünftig gestaltet werden könnte, damit noch mehr 
Übungsleiter aus allen Abteilungen daran teilnehmen. Anregungen und Ideen 
nimmt Britta Scherbanowitz in Empfang. Ein weiterer Dank wird an die Helferinnen 
und Helfer der Petanque Abteilung und Turnabteilung / „Jedermänner“ 
ausgesprochen, die die Teilnahme an der Ferienpass-Aktion umgesetzt haben. 
Ein letzter Dank geht an die Helferinnen und Helfer des Kastanienfestes. 
 

Der Vorsitzende Klaus Günther berichtet, dass 

 am 03.07.2015 eine Sozialversicherungsprüfung in der Geschäftsstelle 
stattgefunden hat, bei der es im Ergebnis keine Beanstandungen gab. 

 die Regeneration des B-Platzes abgeschlossen ist. Die Faustball- und 
Fußballabteilung kann diesen nun wieder uneingeschränkt nutzen. 

 die Wasserzuführung für die Bewässerungsanlage am Ententeich mutwillig 
beschädigt wurde. Er wurde Anzeige bei der Polizei erstattet. Das Verfahren 
wurde eingestellt, da kein Täter ermittelt werden konnte. In überwiegender 
Eigenleistung des Vereins konnte der Schaden behoben werden.  

 es einen Wasserschaden in den Herrenduschen Sporttrakt gibt. Die Ursache ist 
vermutlich drückendes Wasser. Eventuell ist die Drainage defekt. Alle Silikonfugen 
die mit Schimmel behaftet waren, sind erneuert worden. Der Vorsitzende bittet 
den Abteilungsleiter Fußball Herrn Oliver Boinowitz darum, Herrn Brändler zu 
informieren, dass er auf Schimmelbefall in den Duschen achten möchte und 
gegebenenfalls Bescheid gibt. Es wird angeregt, alle 1 bis 1,5 Jahre die 
Silikonfugen bei Bedarf zu erneuern. 

 der Sportverein auch in Räume bei HELLAS für das Winterhalbjahr 2015 / 2016 
für Sportaktivitäten ausweichen kann. 

 die Planung der Hallenbelegung für das Winterhalbjahr so gut wie abgeschlossen 
ist. Sie ist jedoch noch nicht abschließend geklärt, da der RSV noch für die Mini-
Fußballer eine Stunde Trainingszeit benötigt. Nach Klärung wird der Angebotsplan 
umgehend erstellt. 
Tanja Nikolaizik wirft ein, dass Herr Steinbrecher ( Sportlehrer am GBG ) der 
Turnabteilung angeboten hat, dass diese am Dienstag schon ab 16.40 Uhr in die 
GBG Sporthalle kann und nicht erst ab 17 Uhr wie offiziell angegeben. Auch 
andere Abteilungen könnten beim GBG Herrn Steinbrecher nachfragen, ob diese 
Vorgehensweise an ihren Nachmittagsterminen möglich ist. Eine Absprache ist 
aber dringend erforderlich.   

 der Verein jetzt jährlich eine Körperschaftssteuer- und Gewerbesteuererklärung 
abgeben muss. 

 die Sportgutscheine an die Erstklässler der Brüder-Grimm-Schule durch Tina 
Rose und FSJ´ler Christian Holzbrecher verteilt wurden. Die Anfrage an das 
Georg-Büchner-Gymnasium, ob auch hier Gutscheine an die Schüler der fünften 
Klassen verteilt werden dürfen, ist noch unbeantwortet. 
 

b.) Der Sozialwart Aloys Möller berichtet,  

 dass die Seniorenfahrt am 24.09.2015 fast ausgebucht ist.  

 dass die Sportlerehrung 2014/2015 am 09.10.2015 um 19 Uhr im HELLAS 
stattfindet. 

 dass die Einladungen für den Seniorenstammtisch am Donnerstag den 
12.11.2015 versendet worden sind.  

 Der Sozialwart bittet alle Anwesenden um Vorschläge für den Vorstandsausflug 
2016. 
 
 
 



 

 
TOP 5   Tag des Sportes 2016 

Die SG Letter 05 hat sich für den Tag des Sportes 2016 beworben. Zur Zeit finden 
bei dieser Aktion immer 3-4 Veranstaltungen an einem Tag in ganz Niedersachsen 
statt. Eventuell ist für das kommende Jahr nur eine zentrale Veranstaltung 
geplant, die dann in Letter stattfinden könnte. Voraussichtlicher Termin ist Sonntag 
der 14.08.2016. Bei einer Zusage wäre die SG Letter 05 Ausrichter, aber nicht der 
Veranstalter. Eine mögliche Zusage wird positiv gesehen, da der Verein sich einer 
breiten Masse vorstellen könnte und das umfangreiche Sportprogramm dargestellt 
werden kann. 
Der Bereich des Leinestadions und die große GBG Sporthalle sollen vorsorglich 
für den Zeitraum vom 12.08.-15.08.2016 geblockt / gesperrt werden. Es wird 
darum gebeten, dass keine Turniere, Heimspiele etc. stattfinden. Nach jetzigem 
Stand können aber die C und D Plätze genutzt werden. Das Schützenhaus und 
die Qualle sollen bei einer Zusage und nach Rücksprache mit dem jeweiligen 
Vorständen auch mit einbezogen werden. 
 
 

TOP 6 Web-Seite 
Dirk Platta stellt kurz die neue Web-Seite vor und berichtet, dass sie „online“ ist. 
An den zwei Schulungsterminen, unter Leitung von Patrick Weinoch, nahmen 
insgesamt 20 Personen (Abteilungsleiterinnen und -leiter sowie Interessierte aus 
den Abteilungen) teil. 

 
 
TOP 7 Image Video 

Dirk Platta stellt zwei kurze Imagevideos vor. Sie sind auf Facebook schon 
veröffentlicht und auch auf YouTube zu finden. Ein längeres Imagevideo mit ca. 
90 Sekunden wird vorgestellt und darüber gesprochen, ob es veröffentlicht werden 
soll. Es wird von den Anwesenden genehmigt. Oliver Boinowitz gibt an, dass aus 
Sicht der Fußballabteilung noch ein Torschuß im Bereich Imagevideo der 
Fußballabteilung zu sehen sein sollte. Dirk wird sich darum kümmern, dass das 
Video entsprechend verändert wird und dann Oliver Boinowitz die veränderte 
Version zur Ansicht zukommen lassen. Dirk Platta berichtet, dass ca. November / 
Dezember 2015 alle Imagevideos der einzelnen Abteilungen fertiggestellt sein 
werden.  
 
 

TOP 8 FSJ´ler  

 Christian Holzbrecher stellt sich als neuer FSJ´ler der SG Letter 05 vor. Nach 
Absolvierung seines Abiturs in diesem Jahr am GBG Letter freut er sich auf die 
Arbeit beim SG Letter 05. Seit dem 15.08.2015 ist er dabei. 

 Jessika Zimmermann und Britta Scherbanowitz bedanken sich in diesem Rahmen 
für die gute Zusammenarbeit mit Christian bei schon erfolgten Aktivitäten. 

 Jessika Zimmermann dankt dem Verein, dass die Abteilungen die Möglichkeit 
haben, die Hilfe von Christian in Anspruch nehmen zu können. 

 Dirk Platta weist darauf hin, dass es Vordrucke gibt, auf denen man den Bedarf an 
Hilfe von Christian in der Geschäftsstelle beantragen kann. Diese Anmeldungen 
sollten bitte frühzeitig erfolgen. Dirk dankt Monika Jones für die gute 
Zusammenarbeit bei dem Thema FSJ´ler. 

 Klaus Günther erwähnt, dass es auch etwas Negatives im Bereich FSJ´ler zu 
berichten gibt. Kurzfristig wurden die Brüder-Grimm-Schule Letter und die 
Grundschule Lohnde zu offenen Ganztagsschulen, sodass der Verein, nicht wie 



 

geplant, Christian dort in den Betreuungszeiten einsetzen kann. Es wurden aber 
neue Aufgabengebiete für Christian geschaffen. 

 
 
TOP 9 Vereinsjubiläum 2016 111 Jahre geplante Aktivitäten 

 Dirk Platta berichtet, dass alle Jahrestermine (Name der Veranstaltung, Termin, 
Uhrzeit) noch zusammengefasst und dann gemeinsam mit Volker Wilhelms 
vorgestellt werden. 

 Dr. Matthias Stehr fragt nach, bis wann die Terminvorschläge vorliegen müssen. 
Die Entscheidung liegt bei Volker Wilhelms, da er der Leiter der Planungsgruppe 
Vereinsjubiläum ist. Dirk Platta macht den Vorschlag, dies bei der nächsten 
Vorstandssitzung zu besprechen und dann einen Termin festzulegen. 

 Britta Scherbanowitz berichtet, dass ein von Volker Wilhelms und ihr am 13.08.16 
geplantes Beachturnier nicht stattfinden kann, da dort nun eventuelle der Tag des 
Sportes stattfindet. Ein Ausweichtermin wird gesucht. 

 Dr. Matthias Stehr fragt nach, ob es eine Seite auf dem Homepage geben wird, 
auf der alle Termine aller Abteilungen ersichtlich sind. Es wird geantwortet, dass 
es eine Seite nur für die 111 Jahre SG Letter 05 geben wird, auf der alle Termine 
in Bezug auf die Feierlichkeiten stehen werden. 

 Dirk Platta schlägt vor, dass alle Abteilungen bei denen sich die Trainingszeiten 
nicht oft ändern (z.B. Tanzen und Schwimmen) einen ähnlichen Flyer wie die 
Petanque-Abteilung entwerfen.   
 
 

TOP 10  Termine und Berichte der Abteilungen 

 Jessika Zimmermann berichtet, dass die Regionsmeisterschaften U 14 weiblich in 
Letter am 08.11.2015 stattfinden. 

 Britta Scherbanowitz berichtet, dass Flüchtlinge durch Spenden in Form von 
Hygieneartikeln und Lebensmitteln im Wert von 800 € unterstützt werden sollten, 
aber die Beauftragte für Flüchtlinge aus Hannover nicht zum verabredeten 
Zeitpunkt zur Abholung  kam. Nun sollen die Sachen dem Brotkorb Seelze zur 
Verfügung gestellt werden. Britta Scherbanowitz nimmt mit der Vorsitzenden 
Marion Straschewski Kontakt auf. 

 Tanja Nikolaizik berichtet, dass der Basar Rund ums Kind wieder ein voller Erfolg 
war. Es gab 60 Verkäuferinnen und Verkäufer. Weiteren 30 interessierten 
Anbietern musste leider aufgrund von Platzmangel abgesagt werden.  

 Gisela Meßmann berichtet, dass jetzt wieder eine Boule-AG am Georg-Büchner-
gymnasium angeboten werden kann. Sie findet dienstags zwischen 13.40 und 15 
Uhr statt und es nehmen zur Zeit 12 Kinder teil. Zwei Jahre hatte keine AG 
gegeben.  

 Dr. Matthias Stehr gibt an, dass der Schwimmkurs sehr gut angenommen wird. Es 
sind immer 7 bis 8 Kinder in einer Gruppe. Für den nächsten Kurs im Januar 2016 
liegen auch schon wieder Anmeldungen vor. 

 Oliver Boinowitz berichtet, dass zur Zeit die A-Jugend von Hannover 96 zu Gast 
im SG Letter 05 Stadion ist. Daher ist das Stadion an Heimspieltagen komplett an 
96 vermietet. Es liegen der Fußballabteilung 10 Arbeitskarten vor, die bei Bedarf 
vergeben werden können, wenn jemand aus dem Verein an diesen Tagen ins 
Stadion muss. Ohne diese Karte wird kein Einlass gewährt. Oliver Boinowitz wird 
einen aktuellen Spielplan der Mannschaft an alle versenden / zur Verfügung 
stellen. Ferner gibt Oliver Boinowitz an, dass der Rasen durch diese Spiele sehr 
beansprucht wird und es immer noch keinen neuen zusätzlichen Platzwart gibt.  
Früher wären es 4 Platzwarte gewesen, nun nur noch 2 von denen einer 
krankheitsbedingt noch etwa 6 Wochen ausfällt und der andere noch berufstätig 
ist. Er bittet um die Mitteilung des aktuellen Sachstandes. Sein Vorschlag ist, dass 



 

Arbeitsamt mit bei der Suche nach einem weiteren Platzwart einzuschalten und 
auch eine Stellenanzeige in der Zeitung aufzugeben. Klaus Günther gibt in diesem 
Zusammenhang an, dass Volker Wilhelms mit dem Thema vertraut ist und sich zur 
Zeit im Urlaub befindet. Er schlägt ein gemeinsames Treffen zur Besprechung der 
Problematik vor.  
 
 
TOP 11 Sonstiges 

 Jessika Zimmermann schlägt vor, die Sportart „Ringen“ im Verein einzuführen. Sie 
hätte einen Trainer aus dem Iran. Der Gymnastikraum des GBG würde als 
Trainingsstätte ausreichen und wäre auch noch frei. Es müssten jedoch 2 
Mattenwagen und Matten sowie ein Umrandung / Holzrahmen für die Matten 
angeschafft werden. Bevor eine Entscheidung getroffen wird, möchte der 
Vorstand einen Konzeptplan von den Initiatoren haben. 

 Es wird vorgeschlagen, dass die nächste Vorstandssitzung während der 
Klausurtagung stattfinden könnte. Dieser Vorschlag wird genehmigt. 

 
 

 
Die nächste Vorstandssitzung findet am Samstag, 14.11. 2015, 10.30 Uhr statt. 
 
Der Vorsitzende schließt die Vorstandssitzung um 21:30 Uhr. 
 
 
 
 

gez. Klaus Günther                     gez. Britta Klaus 
Vorsitzender                                Geschäftsstelle 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


